

TABLE

DES

Matières contenues dans le dix-neuvième volume

DE LA

GAZETTE DES CAMPAGNES

Revue de la Semaine.

Indulgence de la Portioncule accordée à l'église de Ste-Anne de Beauré et à la chapelle de Notre-Dame de Lourdes à St-Michel de Bellechasse. Le Révd Père Henri Hudon, supérieur de la Congrégation de Jésus, pour l'Amérique du Nord. Première Convention Nationale des Acadiens, tenue à Memramcook le 20 et le 21 juillet dernier. Rapport de M. le Dr J.-C. Taché, député ministre de l'Agriculture pour la puissance du Canada, constatant que la maladie des bestiaux n'existe pas dans notre pays.—Page 2.

Sanctuaires dédiés à Ste Anne dans toute l'étendue de la Confédération Canadienne. Anglicisation des noms français par nos compatriotes et nos frères les Acadiens; réflexions que fait à ce sujet Sir Hector Langevin, dans un discours à l'adresse des Acadiens, à la Convention Acadienne qui eut lieu à Memramcook, le 22 juillet dernier. Renseignements concernant la colonisation dans le township Weedon, comté de Beauce.—Page 9.

Monastère des RR. PP. Trappistes au Lac des Deux-Montagnes; ferme-modèle et orphelinat agricole sous leur direction. Les Ursulines de Québec à leur nouveau couvent au Lac St-Jean. L'enseignement agricole dans les écoles de nos campagnes; l'industrie domestique et agricole dans les couvents de nos campagnes; ce qui se pratique dans le Couvent de Saint-Joseph de la Beauce, sous la direction des RR. Sœurs de la Charité. Comment l'Hon. M. Onimet, surintendant de l'Instruction publique entend que l'enseignement agricole soit donné dans les écoles de la campagne; raisons qu'il donne à l'appui de la nécessité de cet enseignement et qui méritent d'être prises en considération par MM. les commissaires d'écoles.—Page 17.

La journée de Sa Sainteté le Pape Léon XIII. M. l'abbé A.-L. Bouland, curé de Boston, élevé à la dignité de "Camérier Secret de Sa Sainteté." M. l'abbé Joseph Lemieux est le premier enfant de la paroisse reçu prêtre à Chicoutimi. Avantages de la culture des fruits. "Souvenirs de voyage d'un soldat de Pie IX," tel est le titre d'un volume qui doit être publié par M. Chs.-E. Rouleau, ex-zouave pontifical et assistant-rédacteur du *Canadien*.—Page 25.

Translation des restes mortels de Pie IX de la Basilique Vaticane à celle de Saint-Laurent-hors-les-Murs; scènes odieuses qui ont signalé cette translation; protestation du clergé de l'Archidiocèse de Québec, à l'occasion des insultes faites par la canaille romaine aux restes vénérés de Pie IX; récit de ces scènes honteuses, emprunté aux *Annales Catholiques*. L'enseignement agricole dans nos campagnes; quelques considérations à ce sujet, empruntées au *Journal de Waterloo*.—Page 33.

Expulsion des RR. PP. Jésuites, de la république du Nicaragua, dans l'Amérique centrale. M. l'abbé L. Provancher, rédacteur du *Naturaliste Canadien*, dans son récit de voyage en Europe, fait un triste tableau de la ville de Paris, au point de vue de l'irréligion qui y règne pour ainsi dire en maîtresse, quoique la piété n'ait pas tout à fait déserté cette grande ville du pays de nos ancêtres. L'éloge de nos religieuses par notre confrère l'*Echo des Canadiens*. Le factionnaire du Saint-Sacrement.—Page 41.

Protestation du monde catholique contre le scandale qui a eu lieu à Rome, le 13 juillet dernier, à l'occasion de la translation des restes de Pie IX; lettres de protestation adressées à Notre Saint-Père le pape Léon XIII, par le clergé de l'Archidiocèse de Québec et les membres du Cercle catholique de Québec.—Motifs d'espérer sur le triomphe de l'Eglise.—Etablissement du monastère des RR. PP. Trappistes, au lac des deux Montagnes. La rentrée des élèves au Collège de Ste-Anne. Noms des élèves ayant terminé leur cours classique au Collège de Ste-Anne, qui ont pris la soutane cette année

Hommage présenté à Notre Saint-Père le Pape, par M. Léger Brousseau, propriétaire du *Courrier du Canada*.—Page 49.
Protestations des évêques, des journaux religieux et des associations catholiques à l'occasion du scandale de Rome le 13 juillet dernier. Recensement de la population du Canada. Changements ecclésiastiques dans l'Archidiocèse de Québec. Ce que nous lisons dans le *Courrier du Canada* au sujet du Collège de Ste-Anne. Installation de la statue de l'Immaculée Conception sur le Cap Trinité. Mgr D. Racine, évêque de Chicoutimi, a nommé le Révd N.-T. Hébert vicaire-général du diocèse de Chicoutimi, en reconnaissance des services qu'il a rendus à la colonisation du Saguenay.—Page 57.

Un ministre persécuteur des maisons religieuses aide son père à faire une fin chrétienne. Le doigt de Dieu. La colonisation et les spéculateurs. Changements ecclésiastiques effectués dans le diocèse de St-Hyacinthe. Le devoir des cultivateurs quant à la vente de leurs produits.—Page 65.

La liberté de conscience dans les hôpitaux, en France. Quelques renseignements sur le cordon de Saint François. Le collège de St-Boniface dans la Province de Manitoba. Retraite du Révd M. F.-X. Delisle comme curé de l'Islet. Nouveaux changements ecclésiastiques dans l'Archidiocèse de Québec. Changements ecclésiastiques dans les diocèses de Sherbrooke et de Chicoutimi. Retraite des évêques du Collège de Ste-Anne. Bénédiction d'un couvent et d'une cloche à St-Alexandre de Kamouraska. Pèlerinage d'une famille sauvage à Ste-Anne de la Pointière. "La fête de la Gerbe" à Clamby.—Page 73.

Clôture de la retraite des élèves du Collège de Ste-Anne et ordinations par Mgr l'Archevêque de Québec. Bénédiction du Couvent de la paraisse de St-Alexandre et inauguration du Cercle agricole. Ordinations à St-Germain de Rimouski. Changements ecclésiastiques dans le diocèse des Trois-Rivières. Publication de l'histoire des parishes, sous la direction de M. l'abbé Raymond Casgrain; Lettres de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, et de Nos Seigneurs les Evêques des Trois-Rivières, de Montréal, St-Hyacinthe, Sherbrooke, Chicoutimi et Saint-Germain de Rimouski, approuvant et recommandant cette publication de l'histoire des paroisses de la Province de Québec.—Page 81.

Indulgences accordées par Monseigneur de Chicoutimi, à l'occasion de la statue de la Sainte-Vierge, érigée au Cap de la Trinité (Saguenay). La Reine d'Angleterre et les prêtres catholiques. Incendie du Collège de Ste-Thérèse; appel au public pour aider à la reconstruction immédiate de ce Collège. Changements ecclésiastiques dans le diocèse de Saint-Germain de Rimouski. Etablissement d'un cercle agricole à Moncton, Nouveau-Brunswick.—Page 89.

La jeunesse de Pie IX. La situation actuelle du Saint-Siège à Rome. Faveurs attribuées à l'intercession de la vénérable Mère Marie de l'Incarnation, fondatrice des Ursulines de Québec. Monument à la mémoire du très-regretté feu Mgr C. F. Cazau. Cercles agricoles établis à St-Augustin et à la Pointe-aux-Trembles, dans le comté de Portneuf.—Page 97.

M. le Dr J.-E. Landry, de Québec, vient d'être créé "Chevalier-Commandeur de Saint-Grégoire-le-Grand, par le Saint-Siège; quelques détails sur cette distinction pontificale instituée par Grégoire XVI. Nouvelle société de colonisation pour les acadiens sous le patronage de Nos Seigneurs les évêques du Nouveau Brunswick, de l'Isle-du-Prince-Edouard et de la Nouvelle-Ecosse.—Page 105.

Alliance catholique ou universelle pour le rétablissement des droits de Notre-Seigneur Jésus-Christ. Résurrection d'un mot, tel que rapporté dans les *Annales de l'Ordre Séraphique*. Le luxe, comme l'une des causes du dépeuplement de nos campagnes.—Page 113.

Dévotion à Notre-Dame de Lourdes, à Constantinople. Les missions du Révd Père Lacombe parmi les travailleurs sur le chemin de fer Pacifique Canadien. Ce que nous lisons dans la *Semaine religieuse* à l'occasion des RR. PP. Trappistes en Canada. Gare à une infâme brochure qui porte le nom de P.-A. Seguin, malheureux apostat: cette brochure a pour titre: "Saint-Pierre a-t-il été à Rome?" "*Souvenirs de voyage d'un soldat de Pie IX*," par Chs.-E. Rouleau, ancien sous-officier aux zouaves pontificaux.—Page 121.

Sacrilège commis à Grenoble (France). Souscriptions en faveur du séminaire de Ste-Thérèse. Sermon du Révd Père Z. Lacasse, sur l'émigration et ses remèdes.—Page 129.

Les pèlerins de Rome. L'enseignement agricole en Bavière; nécessité de cet enseignement dans la Province de Québec.—Page 137.